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◆責任編輯：陳啟恒、勞詠華文 匯 要 聞

香港特區行政長官李家超今次東盟三國行昨日抵達最後一站—馬來西亞吉隆坡。他和馬來西亞總理安

華會面。安華在社交平台發帖文透露，馬來西亞政府將延長特區護照持有人前往馬來西亞旅遊的免簽證入

境期限，由目前最長一個月延長至90天（見另稿），又引述李家超表示將考慮在吉隆坡開設香港經貿辦

事處，以進一步加強馬來西亞與香港特區的關係與合作。李家超歡迎和感謝馬來西亞政府延長特區護照持

有人前往馬來西亞旅遊的免簽證入境期限，認為有關安排給予特區護照持有人更大的入境便利，將進一步

加強兩地的聯繫，互利共贏。

持特區護照入境大馬免簽增至90天
特首：給予港人更大入境便利 加強兩地聯繫互利共贏

◆香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報導

香港文匯報訊 特區政府新聞處昨晚發稿表示，特區護照持
有人前往馬來西亞旅遊的免簽證入境期限，會由原本最長一個
月，延長至90天。
入境事務處發言人表示，馬來西亞是「一帶一路」沿線國

家。在「一帶一路」倡議下，延長免簽證安排為香港特區護照
持有人帶來更大的便利，並有助加強兩地在旅遊、文化和經
濟方面的聯繫。現時已有共168個國家或地區給予香港特
區護照持有人免簽證或落地簽證待遇。

特區行政長官李家超昨日在吉隆坡出席中國駐馬來西亞特命全權大使歐陽玉靖所設午
宴。他感謝歐陽玉靖及大使館為是次香港特區代表團訪問馬來西亞作出悉心安排，以及
一直支持特區政府爭取盡早加入《區域全面經濟夥伴關係協定》的工作。出席午宴的還
包括特區政府財政司副司長黃偉綸、財經事務及庫務局局長許正宇、商務及經濟發展局
局長丘應樺、創新科技及工業局局長孫東、運輸及物流局局長林世雄，香港貿易發展局
主席林建岳等。

陪同特區行政長官李
家超訪問東盟三國的財
政司副司長黃偉綸，於
前晚在印尼雅加達專程

欣賞了3位音樂家參與由香港駐當地經濟貿
易辦事處舉辦的文化藝術演出，展示香港多
元的音樂人才，促進香港與印尼的文化交

流。
黃偉綸在社交平台發帖表示，該場音樂會

是一場混合中西樂器、傳統與現代音樂的演
出，在選曲上融入一些印尼家傳戶曉的民歌
和音樂作品。3位音樂家—琵琶演奏家Belle
（邵珮儀）、鋼琴演奏家Phoebus（陳雋騫）
和色士風演奏家德釗（黃德釗）的演出精彩

絕倫。
「我很高興有機會與他們會面傾談。其

實，文化體育及旅遊局每年均預留專款，透
過駐內地和海外經濟貿易辦事處資助香港藝
團和藝術家在香港以外表演。我期望更多香
港藝術家可以到印尼交流演出。」黃偉綸
說。

黃偉綸冀更多港藝術家赴印尼演出
 �

入境處：延長免簽加強兩地聯繫

李家超出席中國駐馬大使午宴

◆李家超（前排右五）在馬來西亞吉隆坡出席中華人民共和國駐馬來西亞大使所設的午
宴。

◆黃偉綸（右
三）到場欣賞三
位音樂家的文化
藝術演出。
黃偉綸Fb圖片

◆馬來西亞政府將
延長特區護照持有
人前往馬來西亞旅
遊的免簽證入境期
限。圖為特首昨日
於吉隆坡與安華會
面。

◆◆行政長官李家超行政長官李家超（（右右））昨日與馬來西亞首相安華昨日與馬來西亞首相安華（（左左））會面會面。。

李家超一行昨日抵達吉隆坡，中國駐馬來西亞特命全權大
使歐陽玉靖等人到機場迎接，機場鋪設紅地毯，並有儀

仗隊列隊歡迎。其後，李家超與安華會面。

續於商貿投資創科等方面合作
李家超表示，香港和馬來西亞的雙邊貿易關係密切，去年的

雙邊貨物貿易額按年增長7%，達281億美元，令馬來西亞成
為香港的第九大貿易夥伴。在東盟十國中，馬來西亞更是香港
的第三大貿易夥伴。特區政府會繼續加強與馬來西亞在商貿、
投資、創新科技、文化旅遊等方面的合作交流，又感謝馬來西
亞支持香港加入《區域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP）。
李家超其後在社交平台發帖，表示馬來西亞政府大力支持貿
易、投資和旅遊業以實現可持續性的增長，香港作為與中國內
地的橋樑，2022年處理馬來西亞與中國內地之間約9%的貿
易。「我們致力於加強與馬來西亞和東盟的關係，並期待建立
更緊密的聯繫。」

據當地傳媒報道，馬來西亞政府有5名部長參加了是次會
面，包括交通部長陸兆福，投資、貿易及工業部長東姑扎夫
魯，科學及工藝革新部長鄭立慷，外交部長贊比里，和旅遊、
藝術及文化部長張慶信。安華在社交平台發帖表示，他和李家
超會面時，討論了貿易、投資、金融、鐵路、教育和旅遊合作
等議題。是次延長特區護照持有人前往馬來西亞旅遊的免簽證
入境期限，將有助雙方在商業和旅遊活動以及人員的交流。
晚上，李家超一行與馬來西亞全國工商總會成員共晉晚餐。

李家超在晚宴上表示，香港與馬來西亞在貿易、投資等領域的
合作有龐大的發展潛力，香港駐雅加達經濟貿易辦事處將繼續
與商會和當地商界緊密合作，加強雙邊關係。
李家超今日（28日）繼續在吉隆坡的訪問行程，包括到訪當

地企業，並出席由特區政府與香港貿易發展局共同主辦的商務
午餐會，和當地商界領袖會面交流。馬來西亞外交部在文告中
說，李家超將出席馬來西亞─香港商業論壇，以及見證雙方企
業簽署諒解備忘錄。
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運輸署昨日宣布，西隧和東隧將分別於下月6日
和27日清晨實施「易通行」，以取代現時人手及
自動收費亭。「易通行」是本港推進智慧城市的
智慧出行重要一環，是現代化城市善用科技的必
要舉措，政府應盡快查找推行初期的瑕疵，完善
系統、提升效率。本港要建設國際創科中心，當
然要在善用新科技建設智慧城市上走在前列，通
過大膽創新嘗試，讓市民嘗到新技術的甜頭，發
自內心擁抱新鮮事物；同時也要持續做好宣傳推
廣，提升市民對新科技的認知，樂於共同建設一
個友善面對新技術應用的都市，為建設國際創科
中心營造良好社會氛圍。

特區政府今年5月開始，陸續在政府行車隧道推
行「易通行」免停車繳費服務，繼日前在紅磡海
底隧道推行後，下月進一步擴展至東隧和西隧。
服務主要由「易通行收費系統」及「繳費貼」兩
部分組成，車輛經過隧道收費點時，系統會偵測
「繳費貼」及車輛登記號碼收取隧道費，無須停
車，十分省時方便；同時車輛過隧道時無須轉
線，可以提升道路安全。

「易通行」是以現代科技加快行車效率、改善
塞車問題的變革之舉。該項技術已相當成熟，推
行上只需要司機改變習慣加以配合，不斷磨合和
改進系統。當然，在執行初期，難免有一些年長
司機需要時間適應新技術，的士業界也反映存在
一定比例收費失敗等問題。對此，政府部門已及
時針對系統瑕疵採取補救措施，包括推出了的士
業界專用的手機應用程式，協助司機查閱未能順
利繳款的紀錄，相信系統運作會越來越順暢。

對於採用新技術，香港社會存在一定的矛盾態
度。一方面有人擔心本港在應用新技術方面落後於

人、不夠進取；但當政府應用一些新技術提升社會
效率的時候，部分輿論和市民又表現出一定抗拒，
以技術未成熟、私隱受威脅等理由，要求政府押後
實施，影響新技術在本港的應用。例如「易通行」
實施初期，一些聲音持續誇大問題，聲稱有一成車
輛未能正確使用，但運輸署的數據卻反映日均只是
收到約30宗涉及收費的投訴，相比現時3條使用
「易通行」的隧道每日10多萬的車流量是很小比
例，瑕不掩瑜。面對部分業界不斷要求押後在其他
隧道實施，運輸署署長羅淑佩日前一度反問業界：
「幾時先做到百分百滿意？」

很明顯，香港需要營造樂於接受新技術的良好
社會氛圍。首先，政府要堅持推動新技術的應
用，只要是有利於提升社會運作效率的技術就應
該持續推動，讓市民嘗到甜頭後，自然會樂於接
受。對於新技術應用初期出現的瑕疵，政府部門
要及時修正、不斷完善。事實上在運輸署不斷調
校系統之後，早前反對聲音最大的的士業界，近
日也有業界代表承認問題已有改善。其次，政府
要持續通過宣傳教育和舉辦體驗活動，主動引導
市民接納新技術。新技術能否為社會帶來裨益，
一定程度上取決於公眾對其的認知、接受的態
度，在創新科技應用上走在前列的城市，一定是
公眾樂於「嘗鮮」的城市。

智慧城市發展對香港非常重要，市民大眾對科
技的認知，對科技應用的熱誠，是發展創科所必
須的社會氛圍和基礎。「易通行」為本港推進智
慧出行、建設智慧城市積累寶貴經驗，受益者是
全港市民。大家都應對新技術應用有更大的包容
和期待，讓科技融入生活，不斷提高本港的宜居
程度和市民的生活品質。

持續強化新技術應用 營造建設智慧城市氛圍
美聯儲宣布加息0.25厘，香港四大

銀行滙豐、中銀、恒生及渣打昨相繼
宣布上調最優惠利率（P）0.125厘。
港銀今次加息幅度溫和，加上市場已
初步消化加息消息及預料美加息周期
接近尾聲，本港樓市、銀行體系現金
流及金融市場的波動不大。目前影響
樓市及金融市場穩定的主要因素，是
對本港經濟增長的信心，國家最近多
舉措穩定經濟發展，香港只要呼應國
家部署，全力提升經濟增長動能，市
場對穩定向好的信心就可以提升。

美聯儲自去年 3 月起已加息共 5.25
厘，香港今輪加息周期已累計加息 5
次共0.875厘，現時借500萬元，對比
加息周期前，月供已增加了約2,391元
或12%。加息因素的持續發酵，加上
新盤貨尾大量囤積，令本港樓市增添
壓力，拖累樓價連跌兩月，二手樓價
受壓情況更顯嚴峻。不過，本港地產
界人士普遍認為，加息對本港樓價的
波動影響力已減弱，由於本港樓市仍
有龐大剛性需求，因此加息影響只屬
短期，長遠影響不大。

在聯匯制度設計下，美國持續加息
導致港元拆息逐步上升，銀行資金成
本上揚、高息環境持續，對本港經濟
活動有抑制作用，影響經濟復甦進
程。不過署理金管局總裁阮國恒昨表
示，縱使在加息環境下，今年首季香
港銀行體系的特定分類貸款比率比去

年底上升速率不算太快，故相信有關
風險可控，而銀行體系總存款量仍輕
微上升，看不到有資金流出的情況。
本港銀行體系穩定，整體銀行資金管
理暢順及穩定，加上目前市場預期聯
邦基金利率即將見頂、美元回軟，強
美元對本港銀行體系流動性的衝擊影
響大減，皆有利於本港經濟的穩步復
甦。

應該看到，對經濟前景的信心，是
當前市場穩定的重要因素。近期中央
政治局會議推出多舉措穩定經濟發
展，提出加速構建現代化產業體系、
培育壯大戰略新興產業，積極擴大內
需，並提出穩定房地產及平台經濟
等，極大地增強了市場對中國經濟前
景的信心，亦增強了對國家保持人民
幣匯率穩定的信心，加上央行系列政
策發揮作用，目前人民幣匯率保持穩
定，亦進一步促進經濟穩定向好。本
港經濟正在復甦中，特區政府增強香
港發展動能的舉措正逐步發揮作用，
如「搶人才」計劃下 6 萬宗申請獲
批，帶動本港差估租金5連升等。可
以看到，進一步增強市場對本港經濟
未來增長的信心，是本港樓市及金融
市場穩定向好的關鍵。本港應把握當
前國家大力發展經濟的政策利好，與
國家同步行動，提升本港經濟動能，
進一步增強市場對本港未來發展的信
心。

加息影響溫和 穩定市場關鍵在提升信心


